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Zusammenfassung

        
In diesem Beitrag wird ein Überblick über den Forschungsstand zum Gesundheitssystemvergleich gegeben. Dabei wird auf die Bereiche Finanzierung, Erbringung und Regulierung von Gesundheitsleistungen eingegangen. Abschließend werden Studien vorgestellt, in denen der Versuch einer Bildung von Gesundheitssystem-Typen unternommen wird. Es zeigt sich, dass bisherige Abgrenzungen (zum Beispiel Beveridge- versus Bismarck-System oder nationaler Gesundheitsdienst versus gesetzliche Krankenversicherung) nicht ausreichen, um den sich immer schneller vollziehenden Wandel von Gesundheitssystemen systematisch erfassen zu können. Aufbauend auf den in diesem Beitrag aufgeführten Versuchen, stellt die Entwicklung von Gesundheitssystem-Typen ein wichtiges zukünftiges Forschungsfeld dar.


      
        
Abstract

        
The article provides an overview on the state of research with regard to a comparative analysis of health care systems. The focus is on the financing, provision, and regulation of health care systems. Finally, some concepts are discussed which aim at the development of a typology of health care systems. It is demonstrated that existing models (for instance, a Beveridge versus a Bismarck type of system or a National Health Service type versus a Social Insurance type) are not sufficient to capture the accelerating change of health care systems in a systematic way. The development of a health care system typology, based on concepts which are discussed in this article, is a promising objective of future research.
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